

EL GRADUADOR

Sale todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos. 20 " trimestre.			
fuera de España. 30 " " "			

ALICANTE 21 DE MARZO 1878.

LA UNION DÁ FUERZA.

No hay contribuyente que no se queje de la enormidad de los impuestos nacionales, provinciales y municipales, como no hay tampoco quien deje de desear que los presupuestos se limiten á los gastos indispensables y á los reproductivos, y que las contribuciones se impongan en razon contraria á la necesaria aplicacion que para la vida tienen los artículos gravados, ó en proporcion ascendente partiendo de los más necesarios para la existencia, que deben ocupar el primer lugar en la escala, y concluyendo por los de refinado lujo, y entre éstos, por los que son anti-higiénicos, que deben ocupar el mas elevado; pero son pocos hasta ahora los que ponen de su parte algo más que los deseos para remediar los males que todos lamentamos.

Y en los tiempos en que la voluntad de la mayoría es la suprema ley del Estado, es indudable que la union de voluntades de los que tienen los deseos expuestos, haria de éstos la encarnacion de los presupuestos nacionales, provinciales y municipales.

En la vida de aislamiento y de desacuerdo que hace el pueblo contribuyente; aspirando cuando más los influyentes en una localidad determinada á sostener su influencia á trueque de complacientes servicios y á veces de sacrificios de amistad, de familia y de consecuencia política, no es difícil á los que viven del presupuesto, que por lo mismo, y para ello se agitan y bullen en los centros gubernamentales cerca del poder, que presta siempre calor y valimiento, imponerse á los incautos que, desconociendo sus propias fuerzas, buscan las extrañas en daño propio y en perjuicio de sus conciudadanos, y entregan incondicionalmente su voluntad y sus poderes á quien representa y ha de defender intereses encontrados y reñidos con los de sus débiles y sumisos poderdantes.

Si los contribuyentes de cada localidad estuviesen unidos entre sí, y lo estuviesen igualmente, los de cada localidad con los de las restantes, su voluntad ahogaria la voz del egoismo, que vende los poderes suyos y de sus amigos por un plato de lentejas en el festin nacional, y se evitaria el daño que les resulta de que los presupuestos se formen precisamente á gusto de los mismos que han de vivir de ellos.

Sin dar hoy todo el alcance que puede tener la union de los contribuyentes, resultados satisfactorios está produciendo allí en donde existe, como pueden ver nuestros lectores en la Memoria de la Liga de Cádiz.

Si las necesidades sentidas y observadas por todos, el malestar que nos aqueja y la bancarota que nos amenaza, no son

bastantes á sacarnos de la apatía que nos consume, la relacion de los trabajos hechos y resultados obtenidos por la Liga de Cádiz, debe servir de buen ejemplo y de poderoso estímulo á los vecinos de los pueblos en que no hay Liga constituida, para vencer cuantas dificultades se presenten, y llegar á la union y organizacion de todos los contribuyentes, sin consideracion á las afecciones y compromisos políticos de cada uno.

En donde la ambicion é influencia de alguno sea un obstaculo insuperable para la union de todos, reúnanse cinco, cuatro, tres de los más independientes; constitúyanse en junta ó Liga, como hemos dicho en números anteriores, y hágannos el honor de darnos conocimiento de sus acuerdos; nosotros cuidaremos de ponerles en contacto y comunicacion con las Ligas constituidas, y ellos todos tocarán desde luego los resultados, que serán tanto más importantes y satisfactorios, cuanto más se extienda y generalice en España la red de Ligas de contribuyentes.

El camino está abierto por la de Cádiz y por otras setenta que la han seguido en su noble propósito, que es la tendencia dominante que caracteriza la época actual.

El Ayuntamiento que preside don T. José Javaloyes, y la Diputacion que preside D. Antonio Campos y Domenech, han acordado obsequiar á su llegada al nuevo Gobernador, con un espléndido banquete.

Caballeros, vamos á cuentas: aqui se come mucho, y hasta ahora no sabemos á ciencia cierta, quién es el pagano, si la provincia, si el Municipio ó, si los comunales.

Decimos ésto sencillamente por que como no hace mucho se comió y se viajó á costa del pobre contribuyente, tanta fonda y tanto convite, cuantotanta necesidad hay, es preciso que terminen, máxime si como suponemos quien paga es el que menos come.

Si al menos de esos banquetes saliera algo beneficioso para las clases menesterosas! Pero *quid*, están verdes!

Deoimos mal, no están verdes. El Administrador económico, prometió en el convite de hace cuatro dias, pagar mucho, muchísimos libramientos de carreteras.

Esto, esto es lo que debe pagarse, siempre se *pesca* algo de lo que él promete.

Ahora que han quedado *desembarazados* los fondos municipales, por la imponderable *longanimidad* de cierto elevado funcionario, á quien Dios dé mucha vida y mucha prosperidad, pero lejos de Alicante; conveniria que el Sr. Alcalde mandase emprender de nuevo las obras suspendidas y que acometiese otras nue-

vas para mejora de la poblacion, sobre todo en la preferente cuestion de aguas potables.

En este punto hacemos justicia cumplida al Sr. Javaloyes, reconociendo en él los mejores deseos y las intenciones mas rectas. Por lo tanto creemos que no se harán esperar sus disposiciones encaminadas á tan laudable fin, que nosotros aplaudiremos sin reserva, y con nosotros, todo el vecindario.

Con sentimiento participamos á nuestros lectores que el ex-ministro de Ultramar, Sr. Martín Herrera, que hace algun tiempo se halla en esta capital, se encontraba ayer en un estado de salud bastante alarmante.

De veras quisiéramos que el ilustre enfermo recobrara la salud perdida.

El pueblo de Matalavilla en el Vierzo (Leon), ha sido completamente devorado por las llamas, quemándose las setenta casas de que se componia, con todo el ajuar, ropas, ganados y aperos de labor que poseian aquellos desdichados moradores.

Aunque no ha habido desgracias personales que lamentar, las pérdidas no pueden ser mas considerables, pues que envuelven la ruina de todo el vecindario.

Creemos que el Gobierno por su parte y la España entera con sus donativos, aliviarán prontamente la suerte de los desgraciados vecinos de Matalavilla.

Que nuestros clamores se pierden en el vacío, aunque vayan encaminados á procurar que se cumplan las ordenanzas municipales y á evitar desgracias, no lo extrañamos, por que ya sabemos que el gran secreto del Gobierno conservador para perpetuarse en el poder tiene por base, el hacer á todo lo temporal y eterno *oidos de mercader*. Pero lo que no podíamos sospechar nunca, es que raye tan alto su egoismo, que mire con tanta indiferencia la vida de sus semejantes, consintiendo un dia y otro que los coches-diligencias, salgan literalmente *atestados* de pasajeros en contravencion á las disposiciones que rigen en la materia, y con gravísimo riesgo de los viajantes.

No hace muchos dias volcó la diligencia de Murcia y se rompieron el bautismo cuantas personas venian dentro de ella.

Poco tiempo despues volcó la de Villajoyosa, dejando magullados y en malísimo estado á los pasajeros, y el dia menos pensado volcarán hasta las pirámides de Egipto, mientras no se oponga un correctivo eficaz á la admission de mas viajeros que los de Reglamento, y mientras no se tenga un especial cuidado en la eleccion de mayoresales.

El escándalo ó el abuso, ha llegado en esta materia á una altura *incommensurable*, y ya no hay mas allá.

Llamamos la atención seriamente del Sr. Gobernador de la provincia, para que haga ejercer la mayor vigilancia sobre dicho servicio y para que exija la más estricta responsabilidad á los que no cumplan con sus deberes.

Segun de público se dice, por el Juzgado de primera instancia de esta capital, se ha dictado auto resolutorio en un incidente que por su trascendencia llamó la atención del comercio hace mes y medio. Dicho provehido está en sus considerandos ajustado al dictámen del ministerio fiscal, que por cierto no agradaba mucho á la parte principalmente interesada.

Suponemos que el incidente á que se refiere la voz pública, será el que surgió á consecuencia de haberse solicitado el arreglo de los autos principales, de un escrito de importancia.

No sabemos más, y es bien poco.

Las noticias sobre crisis que ya adelantó ayer nuestro activo corresponsal, las encontramos también en los periódicos de Madrid, en esta forma:

«Dícese va á Puerto Rico el general Primo de Rivera.

Dícese le sustituye el mando de este distrito el general Despujols.

Dícese que el general Cevallos pasará á ocupar el puesto del general O Ryan.

Dícese que éste irá de capitán general á Valencia.

Dícese, por último, que el general Jovellar regresará á la Península y que el gobierno obran to con gran acierto, nombrará gobernador general de la gran Antilla al benemérito Martínez Campos, único llamado, á pesar de *La Epoca* á consolidar la paz que en breve será un hecho definitivo, paz debida á los esfuerzos y al buen tacto de aquel ilustre general.»

Tres noticias de actualidad:

«Anoche á las ocho, próximamente, presentamos un espectáculo tristísimo y doloroso. Una pobre viuda se desmayó en la calle de Granada, esquina á la de San Agustín, y reconocida detenidamente por un facultativo á quien varias personas trajeron de la farmacia inmediata, resultó que una escasa debilidad *producida por el hambre*, había privado del conocimiento á aquella infeliz, la cual recobró á poco tiempo el uso de sus facultades, gracias á los oportunos auxilios que se le prodigaron. Entonces nos enteramos de una historia sumamente triste; aquella mujer hacia ya dos días que no tomaba ninguna clase de alimentos, después de vender todos sus muebles y agotar los escasos recursos que le habían producido, se encontraba en la situación más angustiosa y crítica, pues para mayor desgracia, tiene á su cargo nada menos que cinco hijos, todos pequeños.

Esta ocurrencia atrajo gran número de personas que compadecida de las cinco criaturas que rodeaban á la madre, les proporcionaron unos pedazos de pan que aquellos devoraron con avidez, y socorrieron además con largueza á la infeliz viuda, que en un coche de plaza y acompañada por dos guardias municipales fué conducida á su domicilio, calle de la Higuera.»

En todas partes lo mismo.

POR TODAS PARTES BROTAN ... tristes escenas como la que acabamos de transmitir.

—Frente la estación del ferro carril de Sarriá y á las 11 de la mañana del sábado, cayóse un hombre estenuado en medio de la vía pública. Socorrido oportunamente hubo de confesar á las personas que le auxiliaban que *no había comido en tres días*.

Lo propio aconteció con otro sugeto á las 3 de la tarde en la calle de Petrixot, que tuvo que ser auxiliado por el farmacéutico de dicha calle y un facultativo que á la sazón se hallaba allí.»

Contrista el pensar que esto acontece en la ciudad que un tiempo era llamada la rica y populosa Barcelona.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 18.—Ha tenido lugar un incidente en Saint Cyr, que ha sido apaciguado.

Los alumnos de la escuela dirigieron al Papa privadamente una entusiasta adhesión.

En las elecciones que tuvieron ayer han obtenido el triunfo los diputados republicanos.

Londres 18.—El Times declara extraordinariamente grave la actual situación de Oriente.

Roma 18.—Se ha sometido á la deliberación del Sacro colegio una disposición muy trascendental, por S. S. Leon XIII.

El ministerio sigue en el mismo estado.

Paris 18.—Están organizados y dispuestos para embarcarse los oficiales y jefes de ingenieros y dos batallones de obreros voluntarios.

Las tropas rumanas han evacuado por completo la Bulgaria y se concentran en los campamentos dispuestos de antemano.

Paris 18.—En las elecciones que ayer se verificaron en Marsella, Fougères y Alais, por haber resultado empate en elecciones anteriores, resultaron elegidos tres diputados republicanos.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Cuba 23 de Febrero de 1878.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Mi querido amigo: Se puede decir ya que la paz de la isla de Cuba es un hecho consumado. Esta soñada dicha para insulares y peninsulares, es ya una realidad consoladora, la unión de los enemigos ha borrado pasados extravíos, y al capitular el que ayer gritaba muera España, no tiende con amor los brazos fraternales. ¡Bendita sea una y mil veces la mano que nos ha traído con tanta honra para España y prosperidad para Cuba, una paz tan deseada! Únicamente las armas de la razón, sin convenio ni pacto alguno, han echado los cimientos de la paz: ninguna solución ha venido á lastimar respetables intereses creados al amparo de la ley.

La paz es ya un hecho.

Una de las cosas que tanto los insulares como los peninsulares no debemos olvidar nunca, es la gratitud que se debe al ejército, á estos soldados que tantas penalidades han sufrido con una constancia, con una resignación y hasta con una alegría que no puedo encarecer bastante. Es una verdad evidente que el espíritu militar es el alma de los ejércitos. Ese espíritu se anima por el convencimiento de que el valor que inmola la vida, la abnegación, las penalidades, la sobriedad y todas las demás cualidades que necesita poseer el soldado para servir á su patria dignamente, cumpliendo con los deberes que le imponen el honor y el sagrado compromiso que ha contraído con ella, son virtudes que le enaltecen tanto cuanto que no suelen ser por todos bien conocidas y apreciadas. Se comprende, sin embargo, lo que valen nuestros soldados, que son en el ejército la representación del pueblo español, de ese pueblo de historia heroica, y digno de mejor suerte. El soldado es el héroe desinteresado, y no un ciego instrumento como he oído á más de cuatro; hay en él algo más noble y elevado. Y es que el soldado español no es un hombre venal que tiene la vida militar como un oficio, no es un miembro aislado de la masa de la nación como sucede en otras partes. El soldado español tiene familia, está ligado al país en que nació con esas santas afecciones, y, por lo tanto, participa de sus ideas y de sus sentimientos, y esos sentimientos y esas ideas donde se conservan en toda su pureza es en la clase llana, en el corazón de un pueblo pundonoroso, que siempre ha abrigado una idea de su superioridad en parangón con las demás naciones. ¿Quién hace creer á un pobre labriego español, aun en los momentos mismos de una derrota que un extranjero vale más que él, que es superior á él? ¿Quién le convence de que no posee una naturaleza más elevada? ¿Quién le persuade de que hay otra nación mejor que su patria? Decidse una vez, y le vereis exaltarse. Otro

tanto sucede al soldado sacado de enmedio de ese pueblo para dedicarse á las faenas militares, y al soltar el arado y los demás instrumentos agrícolas, ó las herramientas del taller del artesano, necesita muy poco para convertirse en un veterano, creyéndose ya superior á los demás á quienes dice con desenfado: «¡Atrás, paisano! Su espíritu completamente exento de ambición no se ve perturbado jamás por las inquietudes que quitan el sueño de los que creen que todo es poco para ellos, y que duermen con un ojo abierto, como la víbora, para acechar la ocasión de llegar al logro de sus deseos, valiéndose de todos los medios imaginables. ¡Desdichados! que no conocen que todas las preeminencias sociales no pueden añadir un átomo al valor de su personalidad, y que un soplo de aire basta para hacerles desaparecer de entre los vivos, sepultar sus restos inanimados en el polvo y conducir se alma á las mansiones de la eternidad.

Los sentimientos más delicados, la sensibilidad más exquisita se abrigan á veces bajo la áspera corteza de un exterior que no revela lo que hay dentro; caritativo con el que no tiene, parte su frugal comida con el que tiene hambre, como muchos casos podría citar; compasivo y generoso, es el primero que olvida los agravios, siempre dispuestos á tender la mano de amigo á se adversario, siempre identificado con el general que le manda, siempre deseoso de corresponder á sus deseos valiente hasta el heroísmo y tan sufrido como constante. ¿Cómo había, testigo tantas veces de sus altas cualidades, que no las puede comprender el que no las ha experimentado, de dejar de ofrecerle en esta correspondencia esta débil muestra de mi admiración, este recuerdo cariñoso de mi gratitud? ¡Imposible! Tal vez no lo hiciera si no hubiera presenciado tantos nobles rasgos de generosidad, de conformidad, de resignación y de bondad de que ha dado pruebas casi inverosímiles.

El soldado español es el primero que se hace cargo de los apuros de la nación, y lo mismo se bate si se le suministra su prest y sus raciones que cuando no se le paga. Recibe el alimento sin reparar en su calidad, y cuando no se ha podido dar un abrigo para resguardarle de las inclemencias del tiempo, lo mismo un pantalón de lienzo en el invierno, que de paño en el verano.

Con más veneración veo á esos soldados mutilados por el plomo y el hierro enemigo, y excitan más mi admiración y mi aprecio, que los maguates vestidos de falso oropel, á quienes les parecen poco las doradas carrozas para dar pábulo á su vanidad y soberbia.

Bien haya el Casino Español de la Habana, que en medio de los festejos ha dirigido una mirada tierna y compasiva á los soldados heridos, y les ha dado asiento en los salones, y les ha ofrecido manjares exquisitos y vinos escogidos á que ellos no están acostumbrados; y los dignos miembros de él, les sirvieron á la mesa y fueron después á los hospitales á ofrecerles los mismos obsequios, puros y cigarritos.

La paz alcanzada bajo la dirección de generales insignes y por la inteligencia de jefes y oficiales, y por la bravura del soldado, no sea solo en beneficio material, sino un bálsamo consolador, un dictámen saludable que depure las almas de todo rencor, de toda reminiscencia desagradable. Bien haya en fin, cuantos han contribuido á que la calma vuelva á reinar en todos los espíritus, á que cesen los horrores de la guerra.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Barcelona 17 de Marzo de 1878.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En la tarde de ayer tuvo lugar una numerosa reunión, compuesta de individuos de todas estas corporaciones oficiales,

y de varias particulares y representantes de la prensa, bajo la presidencia del señor Gobernador civil, para arbitrar los medios mas oportunos á fin de hacer frente á la terrible crisis que atraviesa esta provincia.

En dicha reunion reinó la mas completa uniformidad de miras, y se levantó despues de haberse nombrado tres comisiones de hacienda, fomento y beneficencia, para que formulen en el menor plazo posible los oportunos dictámenes encaminados á aliviar la precaria situacion de la clase obrera.

Ayer se efectuó la vista de la denuncia que pesa sobre la «Gaceta de Barcelona,» con asistencia de un numeroso concurso. Defendió al periódico, el jóven abogado Sr. Sol y Gual, pidiendo la absolucion de la «Gaceta,» al terminar su notable discurso. Creo difícil que vea realizado su deseo, por causas que no considero prudente detallar.

Sigue nuestro mercado en completa calma y lo mismo esta Bolsa, en la que ha descendido la cotizacion de los valores públicos, quedando hoy el 3 por 100 interior, á 12.87 y el exterior, á 12.50.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

TEATRO PRINCIPAL.—El capitán Howe, el nuevo Guillermo Tell, se espera hoy en esta capital con los artistas que le acompañan, y darán á conocer en algunas funciones en el teatro Principal, y quizás el sábado ó el domingo próximo, su extraordinaria y sorprendente habilidad que ha llamado la atención en Europa y América, y últimamente en Madrid y Valencia, de donde proceden.

Lo celebramos, y vemos con gusto que la empresa arrendataria de dicho teatro, no omite diligencia en proporcionar al público de Alicante novedades de importancia.

TEATRO ESPAÑOL.—Parece que varias familias han rogado á la empresa de este coliseo, disponga la representación del drama del Sr. Tarromé *po-bres y ricos*, para complacer á muchas personas que no han podido asistir á su representación. Deseamos que la empresa pueda complacer á los solicitantes.

QUE SE REMEDIE.—Llamamos la atención de la autoridad sobre ciertas cuadrillas de chicos ya crecidos, cuya sola ocupacion es escamotear cuanto hallan á mano.

La autoridad está en el deber de evitar estos abusos, pues son varias ya las quejas que se nos han dado sobre el particular.

ASISTIREMOS.—Desde ayer se halla entre nosotros el aplaudido actor cómico Sr. Carsi, que como saben nuestros lectores ha venido espresamente á tomar parte en la funcion que tendrá lugar esta noche en el teatro Principal, en union con los artistas que están actuando con general aplauso en el Español.

Nosotros que sabíamos de antemano las simpatias que tiene el beneficiado, no vacilamos en afirmar que el teatro se veria muy favorecido esta noche y segun nuestras noticias, no ha podido satisfacer todos los pedidos de localidades que se le han hecho.

Este rasgo filantrópico habla muy alto en pró de los sentimientos de nuestros paisanos y prueba una vez mas que no permanece indiferente cuando se trata de remediar algún infortunio de los que afligen á la humanidad en la azarosa carrera de la vida.

Felicitemos al Sr. Carratalá, porque por este medio ha conseguido no verse separado de su querido hijo, y no dudamos conservará gratitud eterna hácia los que habian contribuido en todos sentidos á que tal hecho se vea realizado.

La funcion por lo variada, promete hacernos pasar un rato divertido, tanto por lo escogida como por los artistas que han tomado á su cargo el desempeño de los principales papeles. Conque, á divertirse.

ESTADÍSTICA.—Durante la primera decena del presente mes, se han registrado en este Juzgado municipal, 54 nacimientos y 22 defunciones.

Si seguimos con la misma proporcion, dentro de diez años la poblacion de Alicante habrá aumentado en 4380 almas.

TEATRO.—Se está ensayando y dentro de unos dias se pondrán en escena en el Español, dos chistosas obras en dialecto valenciano, que son «Els besons de Selavi,» y «El dinero de la Hucha,» y «El Agüel Cuc,» los cuales creemos que atraerán al mismo numeroso concurrancia á este teatro, que cada dia se vé mas favorecido.

ECOS DEL DIA, Y DE LA NOCHE Y DE...—Por el término de Gandesa, vaga una partida de bandidos armados, alguno de ellos desertor de presidio. Hace pocos dias que pernoctaron en Maella.

Entre Granada y San Sadurní ha sido hallado el cadáver de un guarda via, con señales de una muerte violenta.

Anteayer se arrojó por el puente de Toledo, un hombre que era corredor de granos, quedando muerto en el acto.

Un recaudador de contribuciones del pueblo de San Cristobal del Alto (Segovia,) ha desaparecido llevándose algunas de las cantidades recaudadas.

En la calle de Carretas ha sido estafado un licenciado del ejército de Cuba por medio del procedimiento conocido por *el timo*, llevándose los cacos nueve onzas y un reloj de oro.

Se continuará.

NO PUEDE SER—Leemos en el «Diario de Huesca» correspondiente al 17 del actual, lo que sigue:

«La céebre y hermosa artista Miss *Leona*, continúa sacando de quicio al público zaragozano. Ha recibido proposiciones para trabajar en el teatro de esta capital por cuenta de la acreditada empresa del Sr. Bernard.»

Pues esos deben ser otros Lopez, estimado colega por que la *Sra. Leona* contodo su aparato de *leonicitas*, ha estado haciendo las delicias del público alicantino en las noches del 17, 18 y 19 del corriente, sin que haya llegado á nuestra noticia que existe ninguna *Miss Leona falsificada* que trate de arrebatar á la *Leona verdadera* sus tiempos y sus beneficios.

Tampoco creemos que esta céebre artista posea la virtud nigromántica ó de brujería de estar exhibiendo á un mismo tiempo y á una misma hora sus arriesgados ejercicios en dos distintos teatros, entre los que media la respetable distancia de cerca de cien leguas.

Con que esas tenemos?

CÁDIZ—Se ha repartido el número 31 de esta notable publicacion que dirige la inspirada escritora doña Patrocinio de Biedma, y cuyo sumario es el siguiente:

Grabados: Retrato de D. Emilio Castelar.—Vista del puerto de Cartagena.—Una pagoda china.

Texto: *Andaluces ilustres*: D. Emilio Castelar, por A. Moreno Espinosa.—La felicidad, por María de la Concepcion Gimeno.—*Poesías*: Ecos del corazon, por Dolores Elvira Valbuena.—A mi padre, por Julia de Asensi.—A S. M. la Reina doña Mercedes, por Rafaela Bravo Macias.—A la Directora del *Cádiz*, por Aurelia Castillo de Gonzalez.—A Patrocinio de Biedma, por Andrés Cassard.—Dos mugeres, por Juan José Jaumeandreu.—A mi muy amada Elvira Carrera, por Juan Vila y Blanco.—A la esclarecida escritora oriental española doña Patrocinio de Biedma, por Ramon Ortiz y Beneyto.—La gran causa del bello sexo, por Nicolás Diaz de Benjumea.—El martirio mas horrible, por José Roure.—El baile del Casino, por Bruneto.—Correspondencia del *Cádiz*, por P. de B.—Noticias—Limosna del *Cádiz*.

SÚPLICA.—Se ha estraviado una cuchara pequeña de plata, con los iniciales C. J. B. Como es un recuerdo de familia, se agradecerá mucho que la persona que la haya encontrado se digne devolverla á nuestra redaccion, que gratificará además.

AVISO.—Nueva remesa de sardinas abumadas á 12 reales el ciento. San Fernando, 32, almacén.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Laud Leonor p. Casanova, de Cartagena, con lastre.

Vapor Galatz, c. Tevorrow, de Cardiff, con carbon.

Id. Correo de Alicante, c. Salinas, de Orán, con efectos.

DESPACHADOS.

Laud Jóven Antonia, p. Torregrosa, de Torrevejea, con harina.

Id. Europeo, p. Pascual, para Cádiz, con tabaco.

Pailebot inglés Adolfo, c. Ruiz, para Oran, con carbon.

Laud Bienvenida, p. Solá, para Arenys de Mar, con harina.

Id. San Jaime, p. Mas, para Argel, con vino.

Id. Purísima Concepcion, p. Mercader, para Torrevejea, con lastre.

SECCION LOCAL

Venta.

De 22 tabullas 5 brazas tierras de regadio, y dos terceras partes en una casa de labranzas en el término de Formentera, partido judicial de Dolores en esta provincia, por el precio de 5.200 pesetas.

Para mas pormenores dirigirse á D. Antonio Galdó, Director de EL GRADUADOR.

A los contribuyentes.

Juan Aquilina, Agente de Negocios.

Dicho agente se encarga de facilitar á los contribuyentes que hubiesen vendido el papel del Empréstito, ó no hubiesen podido adquirirlo todavia, los valores necesarios para satisfacer á la Recaudacion de Contribuciones, la parte en papel que se les descontó en el cuarto trimestre de 1875-76, como así mismo de hacer la correspondiente entrega á la Recaudacion, retirando los respectivos recibos. Calle de Tarifa, 1, esquina á la de San Pascual. 5-9

PETROLEO REFINADO DE PRIMERA CLASE.—Se vende á 69 reales vellon de tránsito en el depósito de D. José Carratalá y Blanes, calle de Gravina, 14. Para consumo caja de dos latas, 97 rs.

Dinero.

Se gestiona su adquisicion, con hipoteca de bienes que convengan, al interés de 8 por 100, con amortizacion anual del capital.

No se admiten peticiones menores de 2.000 pesetas.

Advertencia.—A cada carta deberán acompañar sellos de franqueo por valor de una peseta y de dos, si se quiere que la contestacion vaya certificada.

Dirigirse á D. Jorge Garcia Montaner, calle de San Francisco, núm. 5, Alicante. 3-9

Muebles.

Se alquilan de todas clases á precios reducidos. Plaza del Teatro, núm. 3. 3-3

Aviso.

Se enrejillan toda clase de sillas, sillones, butacas y todo cuanto pertenezca á este arte á precios sumamente baratos, calle de San Francisco, 76, carpintería de Federico Martinez. 1-30

Servicio entre Alicante y Orán.

Vapores Correo de Alicante y Amalia.

Desde el 15 de Marzo corriente, harán dos viajes semanales: Salida de Alicante, los martes y viernes á las 4 de la tarde, y de Orán para Alicante, los mismos dias á la misma hora.

Consignatarios del Correo de Alicante: D. Juan Mas Dols.

Idem del Amalia: Sres. Viuda é hijos de G. Carratalá. 6-30

VAPOR JULIAN.

Saldrá el 21 actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander, y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y Compañía.

VAPOR GIJON.

Saldrá el 26 para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Faes hermanos y Compañía

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las ocho.—La comedia en dos actos, *Pipo el Príncipe de Montecresta*.—La comedia en un acto, *Marinos en tierra*.—La zarzuela. *Artistas para la Habana*.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciéndose en el fluido vital, lo limpia de todas

las impurezas que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGÜENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Street y Londres.

ENFERMEDADES DEL PECHO

curadas con el

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

DE

Grimaul y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Este Jarabe es el mas reconocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rápidos y satisfactorios. Engañan al público si no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAUT Y COMPANIA.

Calma la tos, hace desaparecer los suspiros nocturnos, cura las bronquitis, los catarros, la consunción y la tisis y corta la fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

No mas Cuartanas, Tercianas ni diarias

Curación radical de toda clase de fiebres de carácter intermitente; sin temor á que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y recobra su salud como por encanto.



Precio: 24 rs. las dos cajas con su correspondiente instrucción para el uso seguida de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos é infalibles resultados

Se hallan de venta en las farmacias siguientes: Alcabete, D. Manuel Martínez, calle Mayor 45. Almoradí, D. Ricardo Herrera. Almería, don Antonio Vivas, calle de las Tiendas. Badajoz, D. Ramiro Estevez. Barcelona, Sres. Alomar y Triach. Béjar, D. G. Gomez y Torres. Burgos, don F. de la Hera. Cartagena, D. E. Picó. Dolores, D. V. Corribes. Yecla, don M. Soriano. Jaen, D. R. Martínez. Logroño, D. Hedefonso Zubia. Madrid, Sres. Rodriguez Hernandez, Mayor 27 y 29. Moreno Miquel, Arenal, 2. Salagon, Toledo 80. Murcia, D. J. Lopez. Orihuela, D. R. Bofill. Novelda, T. J. Martínez. Palencia, Sres. N. Fuentes é hijo. Santiago, D. M. Blanco y Navarrete. Santapola, D. Antonio Mas y Mas. Tobarra, D. E. Luzon, Toledo, D. Juan Martín y Duque. Valencia, Sres. A. y Fabia. Climente, Martí, y D. R. Rives. Valladolid, D. Angel Vellogin Aguas. Zaragoza, Sres. Rios Hermanos y en las principales farmacias de España.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr GIRAudeau de St-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau Laffecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso. — En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-GERVAIS, Paris, 12, calle Richer.

ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS LEGÍTIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy. — Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chevrier, Montreuil, Vezú y otros. — Cigarrillos anti-asmáticos de Espin. — Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de denticion Delabarre, de digital Labélonye, y de Rabano yodado Montreuil. — Medicamentos anti-sifilítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 11 de Diciembre 1875

Proteína ferruginosa, DE LEPRAT.

La Proteína, parte activa y esencial de la carne, de los huevos y de la leche, es un medicamento muy precioso; sus propiedades son tónicas y digestivas. El Doctor Taylor, tan conocido en Inglaterra, la ha empleado continuamente con éxito creciente, como agente reparador en los tratamientos de las Escrófulas y Enfermedades linfáticas.

Por su union con el hierro reducido por el hidrógeno, forma un medicamento nuevo, útil y precioso para obtener un restablecimiento completo de ciertas enfermedades, para las cuales es indispensable el hierro, y en las que puede administrarse sin ocasionar algunas indisposiciones, tales como diarreas, constipación etc. etc, que causan la mayor parte de los ferruginosos.

Los numerosos experimentos hechos en los hospitales de Paris con las Pildoras de Proteína ferruginosa, han demostrado que pueden usarse con ventaja en todos los casos en que se crea necesario el empleo de los demás ferruginosos.

Por consecuencia los médicos ordenan con preferencia el uso de las Pildoras de Proteína ferruginosa para la curación de las afecciones cloróticas, palidez, pérdidas y supresión de las reglas.

Flores blancas, enfermedades del corazón pobreza de sangre, sueños lascivos, etc. etc.

No indicamos aquí mas que los principales casos en que las Pildoras de Proteína ferruginosa han ido empleadas con éxito infalible:

de cada 50 enfermos, se curan 48.

Ventas por mayor: Farmacia Fayard, Gouffreteau, sucesor, 28 rue Montholon, Paris. Al detall; en las principales farmacias.

Precio: 3 francos el frasco. Se remiten por correo franco de portes, con instrucciones, remesando 3 francos y 25 céntimos.

Se encuentran en la misma farmacia las pildoras Gouffreteau, para dar apetito y ayuda la digestion.

Estas pildoras, á la base de Pepsina, combaten de una manera infalible las malas digestiones, pesadez en el estómago, eructos y ronchas en la cara despues de la comida. — Precios 3 francos la caja. — Se remiten por correo, remesando 3 francos y 25 céntimos.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1^{ra} clase de la Facultad de Paris. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesías. Tambien se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas; del asma, de los catarros crónicos bronquitis, tos convulsiva, espútos de sangre, extinción de voz, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de Paris. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (colores palidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo á las jóvenes, etc.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y EFERVECENTE.

preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29 Madrid. Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgias, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitados que son expulsados con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes. — Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arenal 5, y Alicante, Mayor, 22; Santiago, D. Manuel Blanco y Navarrete, calle de las Casas-Reales.

PAGLIANO.

La Medicina de los padres de familia ó sea el Médico de sí mismo y de los niños. Depósito; botica de Soler; cada frasco acompaña una instrucción.